

# 一笑懸命



墨田区立錦糸小学校  
校長 高山 幸  
第5学年 学年便り  
NO.7  
令和5年10月31日

## 周年式典を終えて

後期が始まり、気持ちも新たにスタートを切りました。10月14日の周年式典では、5年生らしい立派な姿が見られました。錦糸小学校の5年生として、練習から歌や喜びの言葉、姿勢や目線など一つ一つ丁寧に取り組むことができました。式典が始まる前は、緊張している様子でしたが、練習の成果を出し切りみんなで一つのことを成し遂げた子供たちの表情は自信に満ちあふれていました。校長先生からも、お褒めのお言葉をいただきました。成長が感じられた一日でした。

さて、次は音楽会です。先週から音楽会に向けての体育館練習も始まりしました。式典後、学年練習に取り組み始めました。楽曲「ブラジル」はサンバの軽快なリズムで、合奏している側も心が躍る曲です。練習中、皆で合わせて奏でられたことが嬉しくて、全力で楽器の音を出したせいか、練習後はとても疲れた様子が見られました。一人一人、「自分の音」を出すことが精一杯で、「他楽器の音を聴く心」ももてませんでした。疲れ切った様子の子供たちに、「練習でどの程度、自分の音を出すか、考えながらやろう。」ということをお伝えしました。子供たちは、「今の段階では、思い通りにはいかななくても、合わせたい気持ちがあるから練習を重ねよう。」「最初で最後の音楽会だから、楽しんでいこう。」という考えが生まれました。式典と一緒に臨んだクラスメイトだからこそ、言える意見だと思いました。音楽会は、音の強弱や曲調を「合わせる」ことが表向きに見えてくる行事ですが、それらが表面上に見えるのは、「気持ち」を合わせて奏でたり、歌ったりしなければ伝わるのが難しいです。式典を経験している子供たちだからこそ、聴く人の心に伝わる合奏を届けられるよう指導していきます。また、合唱「小さな勇気」は東日本大震災後につくられた楽曲です。歌詞「少しの我慢が、人を笑顔に変えられる」という文章を目にした時、日常生活で誰にでもあることだと気付きました。人間社会で、我慢することは日常茶飯事であり、我慢しなければ、自分も自分の周りの人もよりよく生きていくことができません。このような身近な生活を思い出させたり、歌詞の一つ一つに目を向けさせたりして、歌えるよう練習していきます。





# 11月の予定



日	曜	行事	時数	日	曜	行事	時数
1	水	安全指導	5	16	木	音楽会リハーサル	5
2	木	委員会活動	6	17	金	音楽会(児童鑑賞日)	5
3	金	文化の日		18	土	土曜授業日 音楽会(保護者鑑賞日) 下校12:25頃	4
4	土			19	日		
5	日	東京都教育の日		20	月	音楽会片付けのため5時間授業	5
6	月	全校朝会	6	21	火	避難訓練	6
7	火		6	22	水		5
8	水	研究会のため 4時間授業	4	23	木	勤労感謝の日	
9	木	クラブ活動	6	24	金		6
10	金	就学時健診のため4時間授業 PTA 会費等引き落とし日	4	25	土		
11	土			26	日		
12	日			27	月	読書月間始	6
13	月	全校朝会	6	28	火		6
14	火		6	29	水	研究会のため4時間授業	4
15	水		5	30	木	研究会のため5時間授業	5
<p>トリフォニーホールでオーケストラ教室があります。雨天時は、折りたたみ傘とそれを入れるビニール袋が必要です。用意をお願いいたします。校帽も忘れずに。</p>				12/1	金	安全指導	6
				2	土		
				3	日		
				4	月	なかよし班活動 個人面談始	4
				5	火	オーケストラ教室	4

音楽会の服装を確認します。

トリフォニーホールでオーケストラ教室があります。雨天時は、折りたたみ傘とそれを入れるビニール袋が必要です。用意をお願いいたします。校帽も忘れずに。

学習予定			
国語	世界遺産白神山地からの提言 「古典」を楽しむ	算数	分数と小数・整数 割合
社会	日本の工業生産の今と未来	理科	流れる水のはたらきと土地の変化 もののとけ方
音楽	合奏「ブラジル」 歌唱「小さな勇気」	体育	ベースボール5 ハードル走
道徳	勤労、公共の精神 希望と勇気	図画工作	木版画
家庭	ミシンでソーイング	外国語	I want to go to France.

